

relations d'ordre commercial et autre entre le Canada et les pays du Bassin du Pacifique. Il est coparrainé par la Chambre de Commerce du Canada et l'Association canadienne des manufacturiers. Plus d'une centaine de sociétés sont membres du Comité canadien et elles représentent les industries des matières premières, les domaines du transport et des communications, la fabrication, les institutions financières, des sociétés d'ingénieurs-conseils et divers autres groupes professionnels. Des comités semblables existent au Japon, en Nouvelle-Zélande, en Australie et aux États-Unis et ils constituent le Conseil économique du Bassin du Pacifique (CEBP).

A la réunion internationale de mai dernier, tenue à Wellington, en Nouvelle-Zélande, M. K.H.J. Clarke, président de la section des ventes internationales de l'*International Nickel Company of Canada*, a été élu président international du Conseil. Monsieur W.D.H. Gardiner, vice-président de la Banque royale du Canada a aussi été récemment élu au poste de président du Comité canadien, où il succède à M. L.P. Kent, directeur associé de *Riddell, Stead and Company*.

Le 23 juin, les membres du Comité canadien du CEBP ont eu un entretien avec M. Sharp, afin de lui faire rapport sur la réunion du mois dernier en Nouvelle-Zélande. M. Sharp a saisi cette occasion pour charger officiellement le Comité canadien du Conseil économique de remplir les fonctions consultatives qui auraient été celles du Comité consultatif économique du Pacifique. M. Sharp a ensuite remis à M. Gardiner un chèque au montant de \$25,000, pour soutenir les efforts du Comité canadien durant les prochaines années.

## LE NOUVEAU DIRECTEUR DU CENTRE CULTUREL CANADIEN

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Monsieur Mitchell Sharp, annonce la nomination de Monsieur Gilles Lefebvre au poste de directeur du Centre culturel canadien, à Paris. Bien connu des milieux artistiques au Canada comme à l'étranger, monsieur Lefebvre est président de la Fédération internationale des Jeunesses Musicales et de la Conférence canadienne des Arts, vice-président de l'Orchestre mondial des Jeunesses Musicales et du Centre canadien de la Musique.

Né à Montréal en 1922, Monsieur Lefebvre entreprend des études musicales à Paris de 1946 à 1950 puis fonde les Jeunesses Musicales du Canada (1949), le Club musical canadien (1956) et le Centre d'Arts d'Orford (1951). Il organise en 1955 et 1967 les Congrès mondiaux de la Fédération internationale des Jeunesses Musicales puis en 1961 le premier concours musical national JMC. De 1964 à 1967 monsieur Lefebvre est directeur artistique associé du Festival mondial de l'Exposition universelle et

internationale de Montréal. Il se mérite en 1968 la médaille pour services éminents de l'Ordre du Canada.

Monsieur Lefebvre succède à Monsieur Guy Viau, premier directeur du Centre culturel canadien. Inauguré en avril 1970 cet organisme situé au 5, rue de Constantine, Paris 7e, a pour mission d'assurer le rayonnement de la culture du Canada en France par des programmes d'expositions, de concerts, récitals, projections, conférences et colloques. Il sert également de Centre d'accueil et d'orientation pour les étudiants, professeurs, artistes et autres visiteurs canadiens en séjour à Paris.

## LE CANADA ET L'AMÉRIQUE LATINE

Les liens du Canada avec l'Amérique latine se sont consolidés en 1971-1972, répondant ainsi à l'un des buts principaux proposés récemment dans la déclaration de politique étrangère du Canada.

Le 3 mai dernier le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a annoncé l'adhésion du Canada en tant que membre à part entière, à la Banque interaméricaine de développement (BID). Durant les trois prochaines années, la participation canadienne à l'actif de la BID sera de 40 millions de dollars (U.S.) et un montant de 60 millions sera consacré au Fonds des opérations spéciales. Ajouté à l'aide bilatérale, ce montant permettra de quadrupler la somme que le Canada consacre à ses programmes en Amérique latine.

Le ministre des Finances, M. John Turner, est le représentant canadien au Conseil des gouverneurs et M. Paul Gérin-Lajoie, président de l'ACDI, le gouverneur suppléant.

Le Consul du Canada à Seattle, M. David B. Laughton, a été nommé membre du Conseil d'administration de la BID, conseil formé de huit membres qui gère les activités courantes de la Banque. Natif de Nelson, en Colombie-Britannique, M. Laughton avait dirigé la section de l'agriculture, des pêcheries et des produits alimentaires du ministère de l'Industrie et du Commerce de 1964 à 1970.

M. H. Dennis Madden, de la Direction de l'Amérique latine de l'ACDI est directeur suppléant pour le Canada. M. Madden, de Liverpool, en Nouvelle-Écosse, a déjà travaillé au Venezuela et a été directeur des Institutions de financement de l'ACDI.

## AUTRES ÉVÉNEMENTS

D'autres événements ont aidé à resserrer les liens Canada-Amérique latine:

-Au début de 1971 le Canada a inauguré un nouveau programme bilatéral d'aide à l'Amérique latine;

-En septembre 1971 le Canada est devenu membre de l'Organisation pan-américaine de la santé et y a fait sa première contribution, \$982,992, en décembre de la même année;